

Fecha: 16-01-2025 Medio: El Diario de Atacama

El Diario de Atacama Noticia general

Título: Gran flujo de turistas argentinos se registró en paso San Francisco

Cm2: 563,4 VPE: \$627.661

Pág.: 2 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.200 6.600

No Definida

Gran flujo de turistas argentinos se registró en paso San Francisco

FRONTERA. El martes se registraron largas filas, en que personas esperaron hasta seis horas para pasar a Atacama, lo que generó quejas de turistas. Falta de señales complica llegada a Atacama.

Dayana Muñoz Araya

n importante flujo de vehículos con turistas de Argentina se vio este martes 14 de enero en el complejo San Francisco, paso fronterizo que conecta la provincia de Catamarca y la región de

La entrada de más de mil visitantes que vienen a disfrutar de sus vacaciones a Chile supondría una buena noticia para la economía local, pero la apertura del paso sólo dos días a la semana impide la llegada de más personas

El cruce de visitantes por la frontera de Atacama se ve complicado también por la falta de señales de destino que indiquen la comuna o servicios más próximos, situación que fue provisionalmente solucionada por privados, mientras la dirección de vialidad del MOP trabaja en carteles definitivos.

La costa de la ciudad de Caldera es uno de los destinos favoritos para los veraneantes nacionales, como trasandinos y aunque la oficina de turismo municipal de la comuna observa un mayor flujo de turistas extranjeros, indican que existe una "fuga de turistas"

Alejandra González, coor dinadora de turismo municipal de Caldera, declaró que: "tene mos apertura de solo dos días

"Llamamos a las autoridades a atender la problemática del paso fronterizo y a reforzar la promoción territorial conjunta con Argentina'

> pdte Cámara Turismo Caldera

"No nos dejó un buen recuerdo la aduana chilena, estuvimos como 5, 6 horas. Nos revisaron todo el auto de manera muy violenta. Perdimos todo el día, no éramos tantos coches tampoco, fue un caos terrible. Somos turistas, venimos a gastar plata

Turista argentina

lo que al turismo en la región, porque los turistas se van directo a La Serena o a Antofagasta o quizás por otro paso fronterizo, justamente porque eso le permite poder planificarse de una forma distinta y disponer de sus propios tiem-

Por su parte, Víctor Tirado presidente de la Cámara de Comercio de la ciudad costera, también indicó que los socios se podrían beneficiar más del turismo internacional si se solucionaran los problemas del paso fronterizo y se abriera periódicamente.

En este sentido, Sebastián Navarro, presidente de la Cámara de Turismo Caldera hizo un "llamado a las autoridades

HASTA 6 HORAS DE ESPERA TUVIERON LOS VISITANTES EN EL PASO SAN FRANCISCO DURANTE EL MARTES a atender con urgencia la problemática del paso fronterizo y a reforzar la promoción territo rial conjunta con Argentina, facilitando mapas y material informativos que extiendan la oferta turística más allá de

nuestras fronteras' Respecto a la falta de información para los turistas que cruzan la frontera detectada también como una dificultad, la oficina de turismo municipal

DURANTE SUS VISITAS EL GREMIO DE TURISMO DE CALDERA SE ENCONTRÓ CON UN BASURAL CERCA DEL PASO.

junto a la Cámara de Comercio y gremios de turismo de Caldera, llegaron hasta el paso San Francisco el día martes, para entregar dicha información a los recién llegados.



El día martes 14 de enero se registró un mayor flujo de vehículos que aumentó la espera de quienes deseaban cruzar la frontera por el paso San Fran-

sidencial de Atacama, sostuvie palmente al cierre de el paso Aguas Negras ubicado en la región de Coquimbo, lo que provocó que más turistas de-

> na de Turismo Municipal de Caldera, el día martes se observó el ingreso de 690 vehículos y la salida de 360 autos de los cuales muchos eran veraneantes saliendo de la re-

> cruzando la frontera, provocó largas filas y horas de demora para realizar los trámites soli citados en la aduana chilena. Matías es uno de los turistas trasandinos que cruzó este martes e indicó que estuvo 3 horas y media esperando para entrar al país.

"No nos dejó un buen re-

cuerdo la aduana chilena, estuvimos como 5, 6 horas. Nos revisaron todo el auto de manera muy violenta. Perdimos todo el día, no éramos tantos coches tampoco, fue un caos terrible. Somos turistas, venimos a gastar plata acá", comentó la mujer que visita por primera vez el país.



ron que esto se debió princi-

bieran cruzar por Atacama Según los datos de la Ofici-

Este aumento de personas

Analía otra de las turistas se quejó del maltrato y la demora en la atención en el complejo San Francisco.

SEÑALES EN LA VÍA

Otro de los problemas detectados por el gremio de turismo de Caldera durante sus visitas al paso fronterizo es la escasez de letreros en la carretera que indiquen las vías de acceso a Atacama.

La coordinadora de turismo de Caldera, comentó que a los turistas "se les hace dificil porque a veces quieren ir a Copiapó y toman el otro camino, porque justamente las señaléticas no están en la parte adecuada o no tienen una visibilidad correcta y eso genera confusiones a la llegada y alarga, por supuesto, sus





Fecha: 16-01-2025 Medio: El Diario de Atacama Supl.: El Diario de Atacama

ipo: El Diario de Atacan ipo: Noticia general

Título: Gran flujo de turistas argentinos se registró en paso San Francisco

690 vehículos

cruzaron este martes por el paso San Francisco.

1.000 turistas

Pág.: 3

Cm2: 385,2 VPE: \$ 429.147

aproximadamente entraron este 14 de enero a la región por la frontera

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

2.200

6.600

No Definida

(viene de la página anterior)

Frente a esta situación la Cámara de Comercio y Turismo de Caldera junto a la Corporación de Turismo Sustentable instalaron un letrero en un punto estratégico. "en la curva donde la gente tiene que ver si viaja por Chañaral y Diego Almagro o Copiapó", explica González.

Asimismo, la coordinadora de turismo instó a las autoridades, "a revisar las infraestructuras que existen en el paso fronterizo, ya que ha habido un pocode quejas por parte de este público trasandino".

Respecto a esto, el MOP Atacama, declaró que "nuestra Dirección de Vialidad está trabajando en conjunto con Sernatur y la Cámara de Turismo en el diseño de la señalización definitiva con letreros q estén bajo la norma del manual de carretera y las condiciones climáticas existentes en la zona. Mientras tanto se autorizarán letreros transitorios".

GOBIERNO REGIONAL

Por su lado, Miguel Vargas, Gobernador de Atacama, consideró "una noticia de esperanza el que tengamos aumento en el flujo de turistas en la región de Atacama desde Argentina a través del paso San Francisco, da cuenta de lo relevante y lo estratégico que es este corredor", manifestó la autoridad.

Vargas agregó que para obtener los beneficios de esto la región debe "tomar las medidas adecuadas. Por lo pronto, tener abierto el paso, ojalá todos los días de la semana", indicó.

Respecto a los proyectos del Gobierno Regional para mejorar el estado del paso fronterizo, Vargas explicó que "con la dirección de arquitectura del Ministerio de obra pública, estamos trabajando en trasladar el complejo más cerca de la frontera. Está demasiado lejos del limite con Argentina, a más de 120 km. Eso inclusive desde el punto de vista de la seguridad, de la lucha que hay quedar contra el crimen organizad no es conveniente".

Además, la autoridad regional aclaró que "hemos llegado a un acuerdo en lugar en que se podría emplazar este proyecto, pero aquí necesitamos que la unidad de paso fronterizo del Ministerio del Interior



LOS GREMIOS DE TURISMO DE CALDERA INSTALARON UN LETRERO PROVISORIO CERCA DEL PASO.

1.074

Personas fueron inspeccionadas durante lo que va de enero por el SAG.

nos valide esta iniciativa".

SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO

El SAG es uno de los servicios que trabaja constantemente en la frontera, ocupándose de que no ingresen productos considerados de riesgo.

Hasta la fecha se han hecho miles de inspecciones en la frontera entre Chile y Argentina, decomisando principalmente comestibles de origen vegetal, que son considerados de riesgo fito y zoo sanitario porque potencialmente pueden portar plagas o enferme-

Productos de riesgo

 En la primera mitad de enero 2025 el SAG Atacama decomisó 30,7 kilos de productos de origen vegetal y animal a pasajeros ingresados al país por San Francisco.

 De estos, 12.5 kilos corresponden a frutos frescos, 5.8 a frutos secos y 5,2 corresponden a hortalizas frescas. También se decomisaron mieles, papas y productos cárnicos procesados (cecinas).

dades agrícolas. La presión de entrada de plagas como mosca de la fruta es alta, por lo que el Servicio mantiene un control constante en frontera.

Frente a esto, el SAG hace recuerda que al hacer ingreso al país es obligatorio para cualquier persona de más de 18 años declarar ante el SAG si trae cualquier producto de origen vegetal o animal. Para hacerlo en forma más cómoda y con anticipación, existe la op-

ción de hacer la Declaración Jurada Digital, ingresando a www.ingresoachile.cl o escaneando los códigos QR que hay en los controles fronteri-

Además, hacen el llamado a informarse sobre los productos prohibidos de ingreso, visitando www.sag.cl o contactándose con las oficinas del SAG, de manera de contribuir al resguardo de nuestro patrimonio fito y zoosanitario.

PASO DE SAN FRANCISCO
LIMITE INTERNACIONAL

SE ESTIMA QUE MÁS DE MIL PERSONAS CRUZARON ESTE MARTES POR LA FRONTERA ATACAMEÑA.